
   

 

 

 林野庁管理課課長補佐より４月１日付けで岩手北部森林管理署

長になりました。 

 森林管理署等へは７年振りの勤務となるので、まずは山村地域

の最前線に位置する当署の管内事情を把握し、これまでの取り組

みについて検証を行いながら、名実とも「国民の森林」となるよ

う実践していく考えであり、公私ともご指導、ご鞭撻のほどよろ

しくお願いします。 

 

 当署では、これまで「地域にとって、有って良かったと思われる岩北署」の実現に向け、

職員一人ひとりが地域を少しでも良くするため、地域を第１に考え行動してきました。 

具体的には、 

① 地域に信頼される職場をつくるための行動指針を作成 

② 低炭素社会を実現するための多様な森林づくり 

③ 列状間伐、高性能林業機械、高密度路網を組合わせた高効率な作業システムによる林

業再生 

④ 安全・安心な山村の実現を図るための治山対策や林道整備 

⑤ 豊かで多様な森林で森林環境教育、技術開発等を活用した地域振興を図る 

など、地域の山村・林業を元気にして、美しい森林づくりを推進してきたところです。 

 

 先日挨拶回りに行った際には、これまでの署の取り組みに対する地域の期待の高まりが

強く感じられ、その様々なニーズの情報収集・分析の重要性が増しているところです。 

 これまで０の取り組みから、署内の一人ひとり自らが考え行動する基盤は整いつつある

ものの、常に適時適切な対応をし得る見識を身に付けているとは言いがたく、私を含め職

員一人ひとりが専門的な能力を更に高めていくことが求められており、今年度の取り組み

として充実させたいと考えています。 

 

  また一方で、地域の予算等にも関連する案件もあり、その点にも配意しながら、「地域

への協働の提案」を進めたいと考えています。 

  中央段階でも森林・林業の再生の方向が示されていますが、地域を第１に考え行動し、

地域の森林・林業の再生に努力することが、岩手北部署の目指すところであり、今後とも、

いろいろなアイデアを出しながら取り組みを進め、またこの紙面を通じて、その経過につ

いて情報発信するなどして参りたいと考えていますので、よろしくお願いします。 
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山火事予防運動統一標語 



平成 22 年度 主要事業量（予定） 
3主 伐 39,650ｍ 資材運搬路 1,000ｍ

間 伐 86,924ｍ3 本数調整伐 A 39ha
収穫量 

（ｍ3） 
計 126,574ｍ3 本数調整伐 B 264ha

治 山

  直 請 計     

地  拵（ha）   8 8 作業道新設 400m

植  付（ha）  50 50 維持修繕 200ｋｍ林 道

下  刈（ha）  127 127 改  良 1 箇所

除  伐（ha）  30 30      
造 林 

除伐Ⅱ類（ha） 45 4 49 検  測 3.9ｋｍ

保育間伐（ha） 4 191 195 巡  検 42.7ｋｍ

       刈  開 50.9ｋｍ

立木販売（m３） 52,959ｍ3 予備調査 46.8ｋｍ
測 定

    (民収分含む）     販 売 

製品販売（m３ 3） 17,397ｍ 平成 21 年度 補正予算に係るものを含む

 

お世話になります 
 

治山係 伊東 博美 

 この度、岩手南部森林管理署から赴任いたしました伊東です。 

4 月からお世話になります、盛岡市から車での通勤となりますので、よろしくお願いし

ます。 

 4 月 1 日付をもちまして、青森森林管理署 販売係長から岩手北部

森林管理署 経営係長としてお世話になります、小笠原啓一です。 

 出身は青森県五所川原市で、昭和 46 年生まれの 38 歳です。お会

いした方にはだいたい聞かれるので、身長は１８６ｃｍ、体重は内緒

です。 

 岩手県内の勤務は、川井村・玉山村藪川・盛岡市・西根町と勤務し

たことがあります。当署管内は初めての勤務となりますが、早めに職

場に慣れ、環境に慣れ、自分なりに頑張っていきますので、よろしく

お願い致します。 

 
経営係長 

小笠原 啓一 

 

４月１日付で、三陸北部森林管理署平津戸森林事務所から岩手

北部森林管理署兄畑森林事務所に赴任することになりました久坂

です。世田米・平津戸と異動し今度で３カ所目の森林事務所とな

ります。盛岡市出身ですが、八幡平市周辺の土地勘がまったく無

く（２０年ほど前に安比スキー場に行ったくらいです）署内・現

場の方々にはご迷惑をおかけすることになると思いますが、長い

目で見て頂きご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。 兄畑森林官 

久坂 浩志  

 

 本州最北端の村、下北署易国間森林事務所より当署販売係長として

赴任しました。 

 岩手県は新規採用以来２年ぶり、係長ははじめてとなります。慣れ

ないうちは皆様にご迷惑をおかけするかと思いますが、ひとつひとつ

じっくり覚えながら、仕事をこなせるよう頑張っていきたいと思いま

す、よろしくお願いします。 
 

販売係長 

佐藤 次郎  



  

お疲れ様でした  

 
～ 定年退職者 ～  

  

 

 

  

 岩北署の皆様、短い期間でしたが充実した時間を過

ごさせていただき、大変ありがとうございます。久し

振りの汗をかいての山歩きは、どことなしか小生の心

を新鮮なものにしてくれて、ヘバリながらも若い後輩

に引っ張られて現場業務をさせていただきました。 

 退職に際して想うことは多々ありますが、それはさ

ておき、これまでの皆様からのご高配に感謝申し上げ、

これからも岩北署の益々のご発展と職員の皆様のご

健勝を陰ながらお祈りさせていただきたいと存じま

す。大変ありがとうございました。 署員 高橋 眞一郎さん 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 兄畑・田山造林班 新町・浄法寺造林班 

角舘 久男さん 畠山 るい子さん  
 

長い間お世話になりました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 定年退職者を囲んで 

 



お世話になりました 
 

春原 武志 （独）森林総合研究所 林木育種センター 東北育種場長 

 滝沢村にある林木育種センター東北育種場長に異動になりました。大阪から荒屋新町に

来て、あっという間の 2 年間でした。地域の皆さんに有って良かったと思われる岩北署を

目指し、あっぴ高原遊々の森での森林環境教育や丑山・根石牧野における多くの野生動物

がすむ豊かな未来の森林づくりなど、署員一丸となって取組んだ 2 年間でした。個人的に

は、大阪でのたこ焼き三昧で、肥大成長したお腹を少しでも人並みにするため、毎朝、安

比川沿いを歩くとともに、荒屋新町から一戸町の小鳥谷駅まで 7 時間かけて歩くなど、カ

メラとクマ避けの鈴を持って、管内を思う存分歩くことができました。今度は、育種場で、

美しい森林を作るための優秀な苗木の開発や貴重な遺伝資源の保存に取り組んでいこうと

思います。いろいろな品種の木が植栽されているので、皆さんも散歩しに、育種場に遊び

に来て下さい。 

 

 

高橋 昭詠 米代東部森林管理署 扇田東森林事務所首席森林官 

 このたび４月 1 日付けをもちまして米代東部森林管理署扇田東森林事務所勤務を命ぜら

れ、過日着任しました。 

  兄畑森林事務所在勤中は公私にわたり格別のご厚情とご指導を賜り、厚くお礼申しあげ

ます。わずか一年でしたが、大変貴重なそして楽しい経験をさせていただき、皆様には深

く感謝申し上げます。 

新任地におきましても、心新たに真に微力ではありますが努力してまいる所存でありま

すので、今後とも変わらぬご指導ご鞭撻を賜りますようお願いいたします。 

遅くなりましたが、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、御礼かたがたご挨拶申し

上げます。 

 

長岐  努 盛岡森林管理署 治山課治山第二係長 

 6 年前に「津軽署から 3 年間の長期出張？より戻

ってきました」と転任の挨拶をしました。また盛岡

署への長期出張？に行ってきます、お世話になりま

した。 

 

保坂  享 盛岡森林管理署 森林育成係長 

 平成 18 年に盛岡署から配属になり 4 年間お世話

になりましたが、盛岡署に戻ります、ありがとうご

ざいました。 
 

平成 22 年 4 月 1 日付け 転任者を囲んで 

 

平舘 拓実 盛岡森林管理署 総務係長 

 販売・総務・経営と約 10 年にわたりお世話になりました。総務担当時には、田山から

の新庁舎・宿舎移転、新築がなによりも記憶に深いです。本当にありがとうございました。 

 

   5 月 行 事 予 定  
   

 10～13 日 森林 GIS 研修 （局） 

12～14 日 生産監督員研修 （局） 

13～14 日 森林管理署長会議 （局） 

19 日 立木公売 （署）13：30～ 
 

26～28 日 発注者綱紀保持研修 （局） あっぴー君 

３１日 安全衛生委員会 
 


